
Ata 3ª Reunião Ordinária COMTUR 2024  

Data: 07 de novembro de 2024.  

Horário: 09 horas.  

Local: Salão de Atos, Prefeitura Municipal de Urussanga.  

 

Aos sete dias do mês de novembro, às 09 horas, nas dependências da Prefeitura Municipal de Urussanga, 

ocorreu a 3ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Urussanga, convocada pelo Diretor 

de Turismo e Coordenadora de Conselhos, Wilian Marques e Maria Alice Batista, neste ato representando 

o Poder Público Municipal, a fim de instaurar o Conselho Municipal de Turismo. Presentes: a 

coordenadora dos Conselhos Municipais - Maria Alice Julio Batista; o Diretor de Turismo - Wilian Marques; 

os Conselheiros - Adroaldo Luiz Apolinário, Ana Paula Correia Zappelini, Ednéia Machado dos Santos 

Trevisol, Maristela Peraro Silvino, Taciana Delorenzi Dezan, Mariana Fernandes Vieira, Vitor Mariot Nesi, 

Nevton Bortolotto, Andrei Leandro, Henrique Viana e Silva, Daiana J. Gatti Neves, Lucas B. de Lemos, 

Renata Martins de Melo Savi Mondo.  

A presente Reunião iniciou com a fala do Diretor de Turismo, expondo o que já foi feito em relação à 

estruturação do COMTUR: lei, decreto, fórum e agora a primeira reunião para definir a Diretoria Executiva, 

e o próximo passo será o regimento interno, o qual já existe um modelo pronto que pode ser modificado 

pelo Conselho. O Diretor entregou, também, o Plano Municipal de Turismo, o qual poderá ser revisado e 

ajustado por profissionais, com a participação da comunidade, de acordo com as demandas do Município. 

Foi reforçada a importância entre a parceria do Poder Público e a Sociedade Civil, representada pelo 

Conselho, e a vontade de que as coisas aconteçam para que elas realmente sejam realizadas; bem como 

a importância do conhecimento técnico para cargos de Diretoria e Secretaria, que devem ser cobrados 

para que existam estrutura e apoio devidos ao Conselho. A Coordenadora de Conselhos se colocou à 

disposição, sendo ela a conexão entre o Conselho e o Poder Público. Em seguida, o Prefeito Jair Nandi 

desejou boas-vindas a todos do Conselho, explicou um pouco sobre a trajetória, desde que assumiu o 

cargo, dos conselhos e da Coordenadoria de Conselhos, com a reestruturação de vários conselhos 

municipais que não estavam mais ativos. Falou sobre os eventos locais, citou alguns e reforçou a 

importância de cada um, por menores que sejam. Para além dos eventos, mencionou a força dos 

Conselhos Municipais e incentivou a comunicação e parceria entre eles e a Gestão Pública. Ana Paula 

Zappelini fez um breve agradecimento ao Prefeito por ter vontade de fazer as coisas acontecerem. Foi 

feita uma breve pausa na reunião para uma foto do prefeito com o COMTUR. O Prefeito despediu-se 

dizendo que o objetivo é que todos os setores sejam fortalecidos, por isso é importante que cada setor 

esteja ali representado dentro do seu respectivo Conselho Municipal. 

A Coordenadora de Conselhos retomou a fala, explicando sobre a aba de Conselhos, onde serão colocadas 

atualizações, decretos, leis, resoluções, entre outros, de todos os Conselhos. Ainda está em fase de teste, 

no site da Prefeitura. Cada membro do Conselho teve a oportunidade de se apresentar e dizer o setor que 

representa dentro do COMTUR. Estavam ausentes os representantes da Câmara de Vereadores, 

Associações Comerciais e Hotéis Pousadas e similares. O Diretor de Turismo leu o Artigo referente à 

Diretoria Executiva do no Decreto do COMTUR e foram eleitos Presidente, Vice-Presidente e Secretário, 

sendo eles, respectivamente, Ana Paula Correia Zappelini, Mariana Fernandes Vieira e Maristela Peraro 

Silvino. A Coordenadora de Conselhos falou sobre o Regimento Interno e a data limite para que ele seja 

aprovado e pediu para que seja entregue até a semana seguinte. Falou, também, sobre o calendário de 

reuniões e foi definido o horário das 8:30, sempre na primeira quinta-feira do mês. Reforçou a importância 

da objetividade durante as reuniões, sendo ideal a duração de uma hora, introduziu o tópico dos Grupos 

de Trabalho e explicou as funções de cada um. São eles: a) Grupo de Trabalho de Registro, Inscrição e 



Denúncias; b) Grupo de Trabalho de Políticas Públicas Municipais; c) Grupo de Trabalho de Projetos; d) 

Grupo de Trabalho de Comunicação e Marketing; e) Grupo de Trabalho de Acompanhamento e 

Fiscalização. Foram definidos os seguintes representantes de cada Comissão: a) Everaldo Luiz Savi Mondo 

e Nevton Vicente Rech Bortolotto; b) Renata Martins de Melo Savi Mondo e Adroaldo Luiz Apolinário; c) 

Lucas Bonez de Lemos e Ednéia Machado dos Santos Trevisol; d) Daiana Jaqueline Gatti Neris e Sheilla de 

Brida; e) Renata Martins de Melo Savi Mondo e Henrique Viana e Silva. A Coordenadora finalizou sua fala 

lembrando da importância do PPA, LOA e LDO e a participação do COMTUR na elaboração desses 

documentos junto ao Poder Público. A Presidente eleita, Ana Paula Zappelini, finalizou a reunião falando 

sobre a última reunião do COMTUR, no dia 03 de outubro, e o que já foi discutido e está em andamento, 

para atualização dos que não estavam presentes no dia. Destacou, também, outros itens importantes: a) 

temos a necessidade da criação de um grupo de trabalho para elaboração do regimento interno e do 

plano de trabalho, faremos reuniões remotas para que na próxima reunião possamos aprovar o mesmo; 

b) Reforçou a necessidade de fazermos um ofício para a Sra. Vanessa Lopes solicitando a inclusão da 

Presidente do COMTUR na Comissão do Parque Municipal. Sem mais tratativas, encerrou-se os trabalhos, 

onde a presente ata foi redigida por mim Mariana Fernandes Vieira, conselheira. 

 

 

 

Urussanga, 07 de novembro de 2024. 

 

_________________________________ 


